



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 28 janvier 2025

Pour une éducation affective et sexuelle véritablement adaptée aux enfants et respectueuse des familles

La Fédération Nationale de Familles de France souhaite réagir au projet d'intégration d'une éducation affective et sexuelle dans les programmes scolaires, tel qu'il sera présenté au prochain Conseil national des programmes. Bien que nous soutenions pleinement l'objectif de protéger les enfants et de leur transmettre des connaissances essentielles sur leur corps, leur développement et leurs droits, nous estimons que cette démarche doit être menée dans un cadre progressif, respectueux des familles et de l'environnement éducatif des enfants.

Nous saluons les intentions visant à aborder le consentement, la lutte contre les violences sexuelles et les stéréotypes, mais rappelons que ces thématiques doivent être adaptées à l'âge des élèves et enseignées dans le respect des valeurs éducatives et culturelles des familles. Une attention particulière doit également être portée à des enjeux cruciaux comme la gestion des émotions, l'hygiène de vie, le respect de soi et des autres, ou encore l'égalité fille-garçon, qui ne peuvent être abordés que dans une perspective holistique et équilibrée.

Nous insistons sur l'importance de rappeler que chaque enfant doit apprendre que son corps lui appartient, et que le consentement est un fondement clé de toute relation. Cette éducation, axée sur la prévention des abus, doit s'accompagner d'un dialogue constant avec les familles et les associations, afin de garantir une approche partagée et non imposée.

Enfin, nous alertons sur les risques liés à une exposition précoce et non contrôlée à certains contenus, notamment la pornographie, et demandons des mesures adaptées pour prévenir ses effets délétères. L'éducation affective et sexuelle ne doit pas se limiter à transmettre des savoirs biologiques : elle doit aussi construire des repères solides pour préparer les enfants à des relations équilibrées et respectueuses, dans une société qui prône des valeurs communes.

La Fédération Nationale de Familles de France restera vigilante face aux décisions à venir et se tient à disposition pour contribuer à une éducation éclairée et partagée, respectueuse des enfants et des familles.

Contact : Mireille LACHAUD - 06 16 58 69 92
Responsable Politique familiale